
Texto- Hechos 17:16-34 

 

Título- El Dios no conocido 

 

Proposición- Predicamos del Dios no conocido a la gente que piensa que le conoce, pero en realidad adora 

a ídolos. 

 

 

Intro- Muchas personas dicen que conocen a Dios, pero muy pocas en verdad le conocen.  Para muchos, Él 

es el Dios no conocido, así como leemos en nuestro pasaje.  Obviamente, el nombre de Dios está en los 

labios de muchos- muchos dicen, “si Dios quiere,” o “gracias a Dios.”  A veces la gente dice que México es 

un país muy cristiano, porque todos hablan de Dios.  Pero hablar de Dios sin conocerle no sirve para nada- 

hablar de un Dios desconocido no significa nada.  No es bueno, sino es para condenación.  México no es 

cristiano para nada.  México no conoce a Dios.  He visto recientemente también cristianos publicando en 

Facebook en contra de la tendencia en nuestra ciudad de hablar de los antepasados indígenas como una raza 

noble, etc.- y sin duda, eran paganos quienes mataron a mucha gente.  Pero estos cristianos han estado 

publicando que deberíamos dar gracias a los españoles, porque ellos nos trajeron el evangelio.  No es 

cierto- el catolicismo romano vino con los españoles, y ha esclavizado a este país aún más.  México no es 

cristiano y nunca ha sido cristiano.  El evangelio llegó siglos después.   

 

México es mucho como Atenas en nuestro pasaje- y más, nuestra Ciudad de México es como Atenas.  

Hay mucha semejanza entre Atenas y nuestra ciudad.  Ante todo, porque las dos son, como leemos aquí de 

Atenas, ciudades entregadas a la idolatría.  Y aunque hay diferentes maneras para mostrar la idolatría, en 

nuestra ciudad lo vemos de manera clara- literalmente hay ídolos en cada rincón de cada calle.  Están en 

todo lugar- así como en Atenas en este tiempo- tenemos tantas estatuas de la virgen, o quien sea, en todo 

lugar.  Vivimos en una ciudad totalmente entregada a la idolatría en todo sentido.   

 

Esto es lo que leemos aquí, que cuando Pablo llegó a Atenas, vio su idolatría- dice que vio la ciudad 

entregada a la idolatría- llena de ídolos.  La palabra entregada a ídolos tiene la idea de ser inundada con 

ídolos, ahogada con ídolos.  Un hombre quien visitó a Atenas como 50 años después de esta historia dijo 

que era más fácil encontrar a un dios o diosa en Atenas que una persona.  Que era literalmente la verdad, 

porque había una población de 10,000, más o menos, pero tenían como 30,000 estatuas de dioses en las 

calles y los templos. 

 

A esa ciudad Dios había traído a Pablo.  Recordemos la providencia de Dios en llevarle a Atenas- había 

estado en Tesalónica y Berea y había sido echado fuera de esas dos ciudades.  Y mientras esperaba a Silas y 

Timoteo, tenía la oportunidad de estar en Atenas, y, como vamos a ver, compartir el evangelio en esa 

ciudad.  Vemos a Dios usando algo malo para bien.   

 

Cuando Pablo vio la idolatría, dice que su espíritu se enardecía- estaba irritado, provocado a la ira- no 

en pecado, sino era celoso por el nombre de su Dios- provocado a la indignación y tristeza.  Y esto le 

impulsó a predicar- primero discutía en la sinagoga con los judíos- después discutía en la plaza cada día 

con los que estaban presentes.  Y también disputaba con algunos filósofos- los epicúreos y los estoicos.   

 



Los epicúreos se enfocaron en lo material- pensaron que lo material era todo- y por eso, una persona 

solamente debería hacer en esta vida lo que le da placer.  Creían que no había razón para sufrir ahora si esta 

vida es todo.   

 

Los estoicos querían obtener sabiduría por medio del razonamiento.  Y ellos reconocieron que vamos a 

sufrir en esta vida, pero no hay razón para quejarnos- hay cosas que uno no puede controlar, y nada más 

tiene que aguantarlo.   

 

Pablo enfrentó a estos filósofos y su doctrina equivocada predicando del evangelio de Jesús, y de la 

resurrección, conforme al versículo 18.  Y cuando predicaba así, estos filósofos no entendían- pensaban que 

estaba predicando de nuevos dioses, y le llamaban un palabrero.  Esta palabra en el original tiene la idea de 

alguien quien recoge semillas- o las aves recogiendo semillas.  Y lo que querían decir con esto es que a 

ellos les parecía que Pablo realmente no sabía nada, pero que había tomado un poco de una filosofía y un 

poco de otra y estaba en ese momento hablando sin saber lo que estaba diciendo. 

 

Pensaban que hablaba de nuevos dioses, porque no sabían quien era Jesús, y puesto que no creían en la 

resurrección, parece probable que pensaban que la palabra que Pablo estaba usando para hablar de la 

resurrección era el nombre de una diosa que no conocían.   

 

Por eso le trajeron al Areópago- el lugar en donde acostumbraron a sentarse y hablar y escuchar de la 

filosofía- para saber de esta nueva enseñanza- de las cosas extrañas que Pablo estaba enseñando.  Y Lucas 

agrega su comentario, en el versículo 21 [LEER].   

 

Pablo empieza a predicar, en los versículos 22-23 [LEER].  Dijo que los atenienses eran muy religiosos- 

que para ellos probablemente era un halago.  Pablo lo dijo sino una connotación ni negativa ni positiva.  

Obviamente era algo malo, pero tal vez para captar su atención al principio lo dijo así.   

 

Y después Pablo usó este altar al Dios no conocido para hablarles del Dios verdadero- dijo, “pasando y 

mirando vuestros santuarios, hallé también un altar en el cual estaba esta inscripción: al Dios no conocido. 

Al que vosotros adoráis, pues sin conocerle, es a quien yo os anuncio.”  No es que estaban adorando al Dios 

verdadero sin conocerle- esto es imposible- pero Pablo quería mostrar a los atenienses que sí, había un Dios 

que habían olvidado- un Dios que no conocían- y Pablo quería predicar de Él.   

 

Entonces, empieza así para conectarse con ellos, para establecer una base común sobre la cual podía 

predicar el evangelio verdadero.  Tomó el ejemplo de este altar erigido a un dios, en caso de que hubieran 

olvidado uno- para mostrarles que sí, en realidad, había un Dios que no conocían- el único Dios vivo y 

verdadero.   

 

Toda esta introducción es para que entendamos el contexto, y para que veamos que este sermón de 

Pablo nos puede ayudar mucho- puesto que vivimos en una ciudad muy similar- una ciudad en donde 

muchos se consideran religiosos.  Otros no se consideran religiosos, pero también lo son, porque sus 

ideologías son su religión. 

 

¿Cómo predicamos a ellos?  ¿Cómo compartimos el evangelio con estas personas- muchas que piensan 

que saben de Dios, que hablan de Dios, que son muy religiosos, pero no conocen al Dios verdadero para 

nada?  ¿Cómo compartimos el evangelio con las personas tan idólatras, de una manera u otra- o 



literalmente, con sus estatuas, o como los epicúreos, idolatrando el placer y la comodidad, y como los 

estoicos, idolatrando la razón?   

 

Vamos a ver cómo Pablo predicó de Dios en este pasaje, y esto nos ayudará a ver cómo predicar 

también- cómo compartir el evangelio en la ciudad religiosa e idólatra en la cual vivimos.   

 

¿Qué necesitan saber aquellos que son muy religiosos en cuanto al Dios no conocido?  Tomando este 

sermón de Pablo podemos decir, en primer lugar, que 

 

I.  El Dios no conocido es Señor y Creador- vs. 24-26 

 

[LEER vs. 24].  La primera cosa que Pablo enfatizó es que este Dios es quien hizo el mundo y todas las 

cosas que en él hay.  Así empezó- y así deberíamos empezar cuando hablamos con la gente.  Así como hoy 

en día, la verdad de Dios como Creador era un tema esencial.  Los griegos pensaban que el dios supremo 

no podía ensuciarse con cosas materiales, porque creían que lo material era malo y lo espiritual bueno.  Por 

eso, el dios supremo no podía ser el creador- ellos creían que un dios inferior creó el mundo, las cosas 

materiales. 

 

Entonces, Pablo empezó con esta verdad sumamente importante, y casi universalmente rechazada- Dios 

es el Creador.  Pablo no cedió a la filosofía e ideas del mundo griego en su tiempo, intentando a reconciliar 

lo que dijeron los eruditos de su tiempo con la Palabra de Dios.  Simplemente dijo, el Dios verdadero es el 

Dios Creador.   

 

Y como cristianos hoy en día, tampoco deberíamos ceder a lo que dicen los eruditos e intentar 

reconciliar la Palabra de Dios con sus supuestos hechos.  Rechazamos cualquier teoría como falsa que 

contradice la clara Palabra de Dios.  Que no intentemos llevarnos bien con los científicos y cualquier otro 

erudito al ceder a su posición cuando la Biblia es clara.   

 

También dijo que este Dios es Señor del cielo y de la tierra- Él es Soberano.  Que tiene sentido, cuando 

entendemos lo que significa que es Creador.  El Dios Creador es el Dios Soberano.  Por eso la verdad de 

Dios como Creador es siempre rechazada por los incrédulos, porque no quieren someterse a Él como Señor, 

como Soberano.  Otra vez, entonces, que no cedamos a lo que el mundo dice en cuanto al inicio del mundo, 

porque cuando cedemos en cuanto a la creación, estamos quitando una parte importante de quien es Dios- 

es Creador, y por eso, Señor y Soberano sobre todo y sobre todos.   

 

Por eso, el texto dice, no habita en templos hechos por manos humanas- así como en Atenas- había 

tantos templos.  Pero el Dios verdadero no es honrado por manos de hombres, como si necesitara de algo.  

El Dios verdadero no nos necesita- no necesita sacrificios, ni adoración, como los dioses paganos.  Leamos 

el Salmo 50:9-12 [LEER].  Así es el Dios que muchos no conocen- es Creador, Señor, Soberano, y no tiene 

necesidad de nada ni de nadie.  Es Él quien da a todos vida y aliento y todas las cosas.  No es que tú puedes 

dar algo a Dios- Él te da todo a ti.   

 

Así que, no puedes merecer tu salvación- no puedes dar a Dios nada que Él no tiene para intentar a 

merecer la vida eterna.  No puedes ganar nada de Dios, ni antes ni después de la salvación, porque tiene 

todo, es el Creador de todo, y el Sustentador de todos.   

 



Después, vemos que 

 

II. El Dios no conocido ha predestinado todo- vs. 26-27 

 

El versículo 26 dice que Dios ha hecho todos los hombres de una sangre- de una persona, Adán- para 

que todos “habiten sobre toda la faz de la tierra; y les ha prefijado el orden de los tiempos, y los límites de 

su habitación.”  Entonces, no es simplemente que Dios creó todo, sino que también decidió de antemano en 

dónde y cómo Su creación iba a vivir.  Dios ha prefijado el orden de todos los tiempos- ha predestinado 

todo- ha decretado todo lo que va a suceder.  Lo hizo antes de crear el universo- así que, no está ahora 

reaccionando a las cosas que suceden, porque ya sabía lo que iba a pasar.  Él ha predeterminado, 

predestinado todo. 

 

Y específicamente, Pablo aquí hizo la aplicación que ha prefijado el orden de todos los tiempos, 

conforme al versículo 27, “para que busquen a Dios.”  Esta es parte de la razón por la cual Dios ha 

predestinado todo- para que el hombre le busque- para que se dé cuenta de su necesidad y venga a Dios 

para la salvación. 

 

Porque aun aquí en donde vemos que Dios ha predestinado las cosas para que la gente le busque, vemos 

la incapacidad del hombre de hacerlo [LEER vs. 27].  Todos deberían buscar a Dios, pero aunque no está 

lejos de nosotros, naturalmente no sabemos en dónde está ni cómo encontrarle.  Somos como hombres 

ciegos, palpando con las manos porque no podemos ver nada. 

 

La palabra que Pablo usa aquí hubiera sido muy conocida por los atenienses- usa una palabra que el 

poeta griego Homero usó en su obra clásica la Odisea.  En esa historia Odiseo había sido capturado por el 

cíclope- el gigante con nada más un ojo- y una noche Odiseo tomó un palo filoso que había hecho y cegó al 

gigante, y así escapó.  Pero el gigante, ya cegado, estaba palpando en su cueva, intentando a encontrar a 

Odiseo y sus compañeros.  Esta es la imagen que usa Pablo aquí, hablando con estos griegos, que hubieran 

conocido muy bien esta historia de uno de sus propios poetas.   

 

Así somos, naturalmente, cuando todavía estamos en oscuridad y en nuestros pecados.  El hombre 

natural no percibe las cosas de Dios.  El hombre sin Dios ha sido cegado por el diablo, por su propio 

pecado, y no puede, y no quiere, buscar y hallar a Dios.   

 

 Pero podemos decir que esto no es la culpa de Dios- Él no está lejos de nosotros- ésta también era una 

cita que estos atenienses hubieran conocida.  Y es cierto- Dios se ha revelado a sí mismo en la creación- Su 

poder y Su deidad son mostrados de manera clara en la revelación natural.  Después mandó a Su Hijo como 

la misma imagen de la sustancia de Dios.  Ahora ha dado Su Palabra escrita.  El ser humano, entonces, es 

sin excusa. 

 

Dios ha predestinado a todo, incluyendo que le busquemos.  Entonces, que le demos gracias nosotros 

que hemos sido capacitados de buscarle y hallarle- y rogamos por otros que también puedan recibir esa 

gracia.   

 

Entonces, el Dios no conocido es Creador y Señor- ha predestinado a todo.  Después, la tercera cosa que 

Pablo enfatiza es que  

 



III. El Dios no conocido sostiene a todos- vs. 28 

 

Esto obviamente está muy relacionado con el primer punto, que Él es Creador y Señor y Soberano.  

Porque no es simplemente que Dios hizo el mundo y después lo dejó para continuar conforme a las leyes 

naturales, sino que Él mismo lo sostiene [LEER vs. 28].  En Él vivimos, y nos movemos, y somos.  Aun 

aquellos que no reconocen a Dios como su creador y soberano son sostenidos por Él.  Nadie puede escapara 

vivir en el mundo que Dios creó y que Dios sostiene.  Y esto es un atributo activo de Dios- está activo en 

Su creación, no está simplemente sentado en Su trono y dejando que cualquier cosa suceda.   

 

Y así, este Dios no conocido es diferente que los otros dioses- los dioses falsos.  Los dioses de los 

griegos no tenían este poder para sostener a todo, a todos.  Por eso Pablo dijo, en el versículo 29, “no 

debemos pensar que la divinidad sea semejante a oro, o plata, o piedra, escultura de arte y de imaginación 

de hombres.”  Así era como los griegos pensaban en sus dioses- semejante a las estatuas de ellos- con 

atributos muy limitados. 

 

Pero este Dios es diferente- sostiene a todos.  Él es Creador- otra vez vemos esto, porque dice que 

somos linaje de Dios.  Esto no significa que nacimos hijos de Dios- porque en la salvación tenemos que ser 

adoptados a su familia- sino significa que somos la creación de Dios- Él nos hizo- y Él nos sostiene.   

 

 Y finalmente vemos aquí que  

 

IV. El Dios no conocido demanda arrepentimiento- vs. 30-31 

 

Aquí Pablo llega al meollo del asunto- el Dios no conocido es Creador y Señor y Soberano- sostiene 

todo, ha predestinado todo- es diferente que los demás dioses.  Por eso, ahora es tiempo de conocerle y 

creer en Él- y arrepentirse.  Entonces, Pablo llamó a su audiencia a la acción- no quería que el asunto se 

quedara como algo meramente intelectual.  Porque, los atenienses no tenían problema con aceptar más 

dioses- los atenienses no tenían problema en tomar el tiempo para aprender de nuevas cosas- recuerden el 

vs. 12 [LEER].  Por eso Pablo no quería dejar su predicación así, sino después de darles la información 

necesaria, les llamó al arrepentimiento [LEER vs. 30-31].   

 

Pablo les dice que Dios ha sido muy paciente, pasando por alto los tiempos de ignorancia de los 

hombres.  Esto no significa que los hombres antes tenían excusa- la creación misma deja a toda persona sin 

excusa, conforme a Romanos 1.  Pero Dios no había destruido a Atenas- las personas escuchando estaban 

viviendo y ya con la oportunidad a responder correctamente al mensaje del evangelio de Dios.   

 

Y la respuesta correcta es muy clara- porque Dios “ahora manda a todos los hombres en todo lugar, que 

se arrepientan.”  Esta es la única respuesta correcta a ya conocer al Dios que antes uno no había conocido- 

reconocer quien es Él, reconocer su propio pecado y necesidad de la salvación, y arrepentirse.   

 

Y después dice por qué- “por cuanto ha establecido un día en el cual juzgará al mundo con justicia, por 

aquel varón a quien designó, dando fe a todos con haberle levantado de los muertos.”  El arrepentimiento es 

necesario, porque la única otra opción para una persona es la destrucción eterna de su alma y cuerpo en el 

infierno para la eternidad.  Porque Dios va a juzgar.  Pero fíjense que aquí Pablo es muy específico 

diciendo que Dios va a juzgar por medio de Cristo- “por aquel varón a quien designó, dando fe a todos con 

haberle levantado de los muertos.” 



Esto destruye la idea equivocada hoy en día que Dios Padre es muy enojón y fuerte y estricto, mientras 

Su Hijo Cristo ama a todos y no juzgar a nadie.  No es cierto.  El juicio de Dios sobre las personas no 

arrepentidas será un juicio realizado por Cristo.   

 

La prueba de que aquí habla de Cristo es que menciona Su resurrección- la prueba de que Dios le había 

escogido.  Y con esto Pablo perdió a su audiencia, por mayor parte.  Porque los griegos no creían en la 

resurrección- pensaban que esta vida era todo.  Como vimos, creían que lo material era malo- ¿por qué, 

entonces, pensar que cuando ya por fin mi espíritu está separado de este cuerpo mortal voy a querer 

regresar a él?   

 

Por eso vemos su reacción en el versículo 32 [LEER].  Unos se burlaban de esta doctrina- no podían 

creer en ella para nada.  Otros querían oír del tema en otro momento- y gracias a Dios, conforme al 

versículo 34, algunos creyeron. 

 

Ahora, Dios todavía manda a todo hombre en todo lugar que se arrepienta.  Esto todavía es la única 

manera para responder correctamente a Dios- cuando no es conocido, uno no sabe- pero cuando ya saben 

de Él, no se puede quedar como algo meramente intelectual, sino cambia a la persona.  La persona que en 

realidad conoce a Dios es la persona que vive en arrepentimiento constante ante Él.  Porque sí, primero uno 

tiene que arrepentirse por primera vez para ser salvo.  Pero después, como cristianos, tenemos que vivir en 

un estado de arrepentimiento constante.   

 

 Entonces, para los que todavía no se han arrepentido ante Dios para la salvación, hoy es el día.  Dios ha 

sido paciente contigo- pero hay un día de juicio, no lo dudes.  Dios no ha destruido a nuestra ciudad 

todavía, aunque lo merece- pero hay un día de juicio que la espera.  Por eso Dios manda el arrepentimiento- 

porque un día juzgará, y ya no habrá más oportunidad para el arrepentimiento.   

 

Podemos tomar ánimo también de las respuestas de la gente en los versículos 32-34.  Porque, cuando 

predicamos a personas tan religiosas- personas idólatras- aquí en nuestra ciudad- vamos a recibir todo tipo 

de respuesta.  Algunos van a burlarse de nosotros- van a pensar, y hasta decirnos, que estamos locos- que 

ninguna persona inteligente hoy en día cree así.  ¿Un Dios Creador?  Una completa necedad.  Era la 

reacción de muchos de los atenienses en este pasaje- rechazaron el mensaje completamente- pensaban que 

eran demasiado inteligentes como para recibir un mensaje así.  Y nada ha cambiado hoy en día- muchas 

personas van a responder a nuestro mensaje así.   

 

Otros van a decir que sí, quieren escuchar más, pero en otra ocasión.  Oramos que sea la verdad, aunque 

muchas veces es solamente una excusa para no pensar más en el tema.  Pero no debería desanimarnos.  

Porque gracias a Dios, algunos van a creer.  Aquí en Atenas no eran muchos- nada más menciona el 

nombre de dos, aunque dice que también creyeron otros con ellos.   

 

 Entonces, no importa la respuesta de la gente, no deberíamos estar desanimados.  Que prediquemos a 

Dios- que prediquemos a Cristo.  No tenemos en todo detalle lo que Pablo dijo aquí, pero sí predicó de 

Cristo y Su muerte, Su sacrificio- porque si habló de Su resurrección, también tenía que haber predicado de 

Su muerte.   

 

 



Aplicación- Entonces, damos gracias a Dios por este ejemplo de cómo predicar el evangelio en una ciudad 

entregada a los ídolos- cómo predicar a la gente muy religiosa e idólatra, pero que no conoce al Dios 

verdadero.  Entendemos, por supuesto, que los ídolos no solamente son estatuas de los santos o de María.  

Tenemos muchísimas de estos aquí en nuestra ciudad, y sin duda también esta superstición de los católicos 

romanos es un obstáculo a que conozcan al Dios verdadero 

 

Pero también hay personas idólatras que no son tan obvias.  Muchas cosas pueden ídolos- el trabajo- el 

entretenimiento- la familia- los amigos- las adicciones.  Siempre hay muchísimos ídolos en las ciudades, 

especialmente en las ciudades grandes.  Tenemos de todo tipo aquí- hasta el ídolo de ser progresista- 

feminista- todas las cosas que vemos promovidas en nuestra ciudad en estos días.   

 

 Pero estos ídolos solamente llevan a la destrucción.  Entonces, ¿cómo reaccionamos cuando vemos a 

nuestra ciudad completamente entregada a los ídolos, cuando vemos a las personas perdidas en su idolatría 

y en su religión?  Deberíamos llorar- y deberíamos estar indignados por la blasfemia en contra del Dios 

verdadero.   

 

 Pero ante todo, cuando vemos esto, debería impulsarnos a predicar- a ser testigos de Dios en el poder 

del Espíritu Santo para que la gente sea salva y se una a la iglesia de Cristo.  Que no es solamente el tema 

de Hechos- es nuestro llamado hoy, aquí en nuestra ciudad.   

 

 Tenemos que poder explicar la verdad- explicar el evangelio- explicar de quién es Dios.  Pero después 

tenemos que llamar a la gente al arrepentimiento.  Porque puedes platicar con la mayoría de la gente de lo 

que crees, y no hay problema- no te van a rechazar, sino escucharte, por lo menos.  Pero cuando deja de ser 

teórico e intelectual, y dices, y ahora este Dios de quien hablo te manda arrepentirte de tus pecados- pues, 

ya no van a querer escuchar más.  Pero que no nos desanimemos- porque Dios va a salvar a Su pueblo. 

 

 O si estás escuchando este mensaje y eres tú muy religioso- hasta idólatra- apenas te diste cuenta de 

esto- pues, ahora es el tiempo de responder correctamente al mensaje de la salvación.  Ya no te burles del 

mensaje del evangelio- tampoco esperes más tiempo- no digas, sí, esto es interesante, vamos a platicar más 

en el futuro.  No, cree ahora- puedes conocer a este Dios, para que ya no sea un Dios no conocido.  No 

puedes en ti mismo- vas palpando como una persona ciega.  Pero si Dios te creó para buscarle, y lo haces, 

lo vas a encontrar.   

 

 Y tienes que hacerlo ya, porque Dios no va a tolerar el pecado para siempre.  Él es paciente y 

misericordioso, pero no va a esperar para siempre.  Hoy tiene que ser el día de la salvación.  No sigas tus 

ídolos del placer y la comodidad, como los epicúreos aquí.  No sigas la filosofía de los estoicos para 

simplemente aguantar lo que suceda en la vida.  Es tiempo para conocer al Dios no conocido.   

 

 

Conclusión- Entonces, hermanos, que Dios use este mensaje en nosotros, en nuestra iglesia, para que 

prediquemos este mismo mensaje de la salvación, de quien es Dios, a nuestra ciudad tan entregada a la 

idolatría.  Que sigamos orando por cambios, por una transformación en la ciudad- pero que también 

prediquemos la verdad- predicando de quien es Dios, a personas que no le conocen, para que puedan ser 

salvos por Su gracia. 

 

 



Preached in our segundo culto 10-17-21 

 

 


